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! ! ! !在长宁区万航渡路上的万华小区一
侧，一排长约十多米的红砖墙上，张贴了
五六张景观画，整齐、美观。但在 %个多月
前，这里存在违法搭建、违法经营、违法居
住等情况，被列为中山公园区块生态环境
综合治理工作的重中之重。

华阳路街道办事处主任周国庆介
绍，万航渡路的凯旋路至江苏北路段长
约 #&'公里，路幅宽 ##至 #(米。通过前
期排摸，该路段涉及无照经营 !%户、破墙
开门开店 %)处、天井搭建 #(处、占道亭
棚 #处，万航渡路及周边凯旋路、华阳路

违法建筑 #*)*平方米。启动专项整治前，
街道联合城管、市场所向万航渡路沿街商
户发放告知书，并逐一约谈。

'月 ')日，整治工作启动。街道牵头
相关单位开展公园东路环境综合治理和
长宁路沿线店招店牌规范整治，翻修翻
建华阳路、长宁路。%月 #+日和 !#日，街
道、城管、公园公司、市场所、房办、派出
所、交警等集中开展万航渡路破墙开店
专项整治。( 月 #, 日，拆除万航渡路
#'#!弄、#!+)号违法建筑 +(平方米。同
时按照房屋规划图纸，当场修复。拆违后
的外墙粉刷，也不再是简单涂白，而是与
周边环境统一风格。比如万航渡路拆违
后的天井外墙，就采用了和周边华东政
法大学一样的红砖，并张贴具有华阳区

域特色的景观画。
目前，中山公园区块内共拆除违法

建筑 #*)*平方米，封堵破墙开店 %'户，
恢复绿化和公共空间 '!) 余平方米，消
除消防安全隐患 ##处、生产安全隐患 %

处，查处违法生产经营 '+家。按照工作
方案和时间进度表，已基本完成中山公
园区块的“拆”和“修”。

下一步，华阳街道将协调相关单位
全力推进中山公园区块的“建”和“管”，
包括万航渡路 ! 号门至 #%!% 弄道路拓
宽、线路梳理和华阳路口电线杆合并、公
园公司道班房重建、华政大门和公园 !

号门周边增加非机动车停车区等工作，
确保中山公园区块生态环境综合治理工
作顺利完成。 本报记者 裘颖琼
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关注夏令热线

! ! ! !问"近年来!普陀区城市环境面貌有了

较大改善!但是进入夏季!排档"烧烤摊夜

间扰民时有发生! 请问区长如何更好地落

实长效治理措施#

答"根据市委市政府的有关工作要求，
普陀区举全区之力，积极投身于城市生态
环境综合治理工作，大力推进“五违四必”
重点工作，并结合“创卫创城”“同心家园”
建设工作，不断加大城市市容环境秩序的
管理力度，城市环境质量确实有了比较大
的改善。

针对乱设摊问题，区城管等部门根据
无序设摊综合治理三年行动计划的要求，
依照法律法规的有关规定，开展定期排摸，
了解掌握乱设摊问题具体情况，不断加大
执法整治力度，并采取了一系列长效常态
管理措施，有效控制了乱设摊。

夜排档、烧烤摊扰民问题在部分区域
确实存在，区城管执法局也针对乱设摊季
节性的特点，制定了具体的执法整治计
划，如加强执法巡察，主动发现，主动查
处；结合夜间设摊特点，调整一线执法队
伍的工作时间，错时上班，确保执法力量

到位；积极配合各街镇落实属地管理职
能，加大联合执法力度，定期开展综合性
集中整治，并加强固守易发生设摊的区
域；对市民相关投诉要快速处理，积极回
应；开展相关法制宣传教育，形成社会齐抓
共管的氛围等。

问"我是桃浦镇居民!想了解普陀区的

$五违四必%开展情况&

答"截至 $月 #)日，全区已累计完成
拆除违法建筑 +(-$万平方米，完成年度目
标 $$&,.，是拆除存量违建面积最多的中
心城区。现已完成桃浦地区市级生态环境
重点治理区块拆违 (*&*万平方米，完成率
+!&*.。列入市级考核的“中小黑臭河道”沿
岸 '/处违建整治工作全部完成。中小黑臭
河道、新光彩市场、叶家宅 /""号、澳门路
**"弄、金盛好来福、中兴、兰风旧改区级生
态地块也全部完成。

问" 在上海很多小区! 包括我住的小

区!$居改非%现象都屡禁不止!给我们带来

了很多不便!希望政府相关部门关注!多点

解决办法&

答"处理“居改非”问题面临很多困难，
有些是历史遗留下来的，例如上世纪 ,"年
代为缓解就业压力而形成的，还有利益驱
动（房租、物业费、水电费等在商业与住宅
均有不同价格）。“居改非”在消防、治安等
方面，都存在很多隐患。

有隐患，政府就要有作为。长寿路街
道的西康路，上世纪 ,"年代，沿线许多居
民将自家天井围墙拆掉开门，变成沿街店

铺。服饰、五金、杂货一应俱全。经营时间
一久，这些居民感觉“非法”变“合法”了。
街道上个月会同相关部门联合执法，居委
会、业委会、小区志愿者齐上阵，仅当天就
清运 (" 多吨垃圾，/! 家“居改非”被“一
清到底”。

问"我是泰山二村的居民!小区房屋

房龄较长!存在外墙破损等现象!居民强烈

要求修缮改造! 请问今年普陀区在推进居

住民生工程方面有何考虑#

答"!"/$年是普陀区建设“同心家园”
的重要一年，我们以居民群众需求为导向，
正不断加大旧住房综合修缮改造推进力
度。全年计划完成“三类”旧住房综合修缮
改造 *"万平方米、二次供水设施改造 '""

万平方米、老旧住房安全隐患处置 //万平
方米、老旧小区雨污混接改造 !*个小区、
老旧小区增设消防栓 /!个片区，全方位改
善老旧小区居民的居住环境和居住质量。
上半年这些项目进展顺利。

同时，今年我区以“三类”旧住房综合
修缮改造项目为基础，结合各住宅小区的
实际情况和不同特点，组织各街镇、相关职
能部门叠加和匹配项目，增加一些居民想
做、愿做、能做的项目以及居民自治共治项
目，通过资源的整合叠加，全面提升居住生
活品质。全年计划精心打造实施 ,个“同心
家园”亮点项目，包括翻新小区老旧公共设
施设备、打造中心绿地广场、增设儿童游乐
设施等，确保“同心家园”建设的成果看得
见、摸得着。

泰山二村小区今年就被纳入了我区旧
住房综合修缮改造计划，将实施屋面及相
关设施改造和道路、绿化等环境整治工程，
改造后小区面貌将焕然一新。

问"我 !"多岁!住在曹杨新村!每天上

下楼都很累&听说多层住宅可加装电梯!什

么时候轮到我们这里#

答"方便市民尤其是老人出行，我们一
直很关注。普陀区已有多个小区尝试为多
层加装电梯，取得了良好成效。譬如爱建
新村 (号楼、怒江苑 $号楼等。去年底新
政出台，加装电梯的程序趋于简化，宜川
二村 /+% 号是上海简化审批手续后的第
一个受益者，已完成多层加装电梯工程，
物业公司代办了工程立项和审批手续等。
目前普陀区共有 !%栋楼涉及加装电梯，总
体推进顺利。

既有多层住宅增设电梯，政策导向是
以居民自主自愿为原则，因地制宜，政府指
导为核心。相关配套
惠民政策是，每台补
贴施工金额 %".，最
高不超过 !% 万元。
需要本门牌号 ,".

以上业主同意增设
电梯，其余业主无激
烈反对意见。在实际
推进过程中，如何取
得居民意见的平衡，
是关键。
本报记者 江跃中

区长网聊
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! ! ! !近期，燃气器具维修行业出现了
不少“李鬼”。市燃气管理部门统计，
仅今年第一季度，就收到相关投诉
//"件。昨天，市燃气管理部门在去
年发布电话和上网查询渠道的基础
上，又发布了手机微信公众号查询方
式，并提醒市民，燃气器具维修须找
正规渠道。

市民刘女士家中林内热水器突
发故障，她从网上查询到一个 %""维
修电话，拨打后对方上门维修，收取
'!""元。刘女士要求提供凭证，维修
工人随手填了一张没有公章的收据。
最可气的是，花了钱，故障依旧，

维修企业和个人却失联了，刘女士这
才意识到遇到了“李鬼”。凭借无章收
据，她根本不知道上门来的是谁，甚
至有没有维修过也无法确认。
除了网上发布的假冒维修信息，

散发在居民信箱中的小卡片上也存
在不少虚假信息。
市燃气管理部门统计，市民有关

燃气器具的投诉中，'+.受到“李鬼”
诈骗。既无法供应燃气器具生产企业
的零部件，也没有专业技术，大大增
加了燃气事故的风险。同时，高额收

费也让受害者深恶痛绝。
市燃气管理部门提请市民注意：燃气器具

维修由生产厂家委托的售后服务单位负责，如
市民需要维修，请直接联系生产厂商售后服
务。联系方式可查看保修卡或使用说明书。如
联系方式遗失，也应从规范渠道查询燃气器具
维修信息，可至上海市住房和城乡建设管理委
员会、上海市燃气行业协会官网或关注“上海
市燃气行业协会”微信公众号查询。

本报记者 杨硕
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普陀区区长 周敏浩

中山公园区块!五违四必"整治获阶段性成果
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精心打造9个“同心家园”
普陀区今年在中心城区里拆除存量违建面积最多


